本番では全く言うことを聞いてくれないことなどもあります。ショーれないことなどもあります。ショーれて、トレーナーはお客さんの前れて、トレーナーはお客さんの前でたった一人、恥をかかされることもしばしばあります。

タコとの知恵比べ

この夏、私は水族館の特別展で この夏、私は水族館の特別展で この夏、私は水族館の特別展で この夏、私は水族館の特別展で お客さんにお見せするためにタコ ちさせたりするのではなく、タコ ちさせたりするのではなく、タコ 自分でふたを開けてとる、という この夏、私は水族館の特別展で この夏、私は水族館の特別展で

まずはビンのふたをゆるめに締まずはビンのふたをゆるめに締まずいて、中に入っているうちに自然とフタが開き、エサを獲得できなべられる」ということを覚えさせます。ここまでくれば、あとはせます。ここまでくれば、あとはせます。ここまでくれば、あとはけって、ものの数分でふたを開け使って、ものの数分でふたを開けるようになります。

でエサをねだるようにもなりま には私の顔を覚え、水槽の前を通 でエサ獲りを習得しました。さら



できるようになりました。10日で覚え、数分でビンを開けることが

と、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に ると、ここぞとばかりに私の腕に

出ようとたくらみました。タコが設置し直したり、改良したりで、そのうちにはどちらが学習しているのか、わからない状態になってもまいました。実は、タコは軟骨しまいました。実は、タコは軟骨しまいました。のか、初からない状態になっても良く、水の中の生き物としてはも良く、水の中の生き物としてはいきるやつ」の部類に入る生き物なのです。

ほかのスタッフも別の水槽を使い、計3匹のタコにこの調教を行ったのですが、3匹の中でも、早くだ動や学習はまちまちでした。何度やっても開けられず、半日もビ度やっても開けられず、半日もビルをいじった後、最終的にふたを開けるのを放棄してしまうタコものことを、特にかわいいと思ったのは言うまでもありませんが。

一学問」より「楽問」

でもないように感じます。そして、を見ていると、あながち嫌なものにしてしまいますが、生き物たちえ、逃げ出すタイミングばかり気え「勉強」というと、私などは身構や「勉強」というと、私などは身構

少し見方を変えて、地球全体のいろいろな道具を駆使し、科学のいろいろな道具を駆使し、科学のいろいろな道具を駆使し、科学のけで大量に食べ物を採り、そのあんて無駄なことをやっているのはんで無駄なことをやっているのはれの中に口を開けて突っ込むだけれの中に口を開けて突っ込むだけっかり「楽問」しているように思しっかり「楽問」しているように思えてきます。

「学問」は人間の世界だけに通用するもので、いっぽう「楽問」は生き物の世界すべてで通用する共通のものなのかもしれません。もしかしたら「楽問」の分野では、まだまだ人間の偏差値はかなり低いのかもしれませんね。

竹島水族館 計 二